MURCIA

MARTES '8 DE DICIEMBRE DE 1982

FRANQUEO CONCERTADO

(No está afiliado a partido político alguno)

Teléfono número 1.703

Redacción, Administración y Talleres: CALLE DE CEBALLOS, núm. 3

Precio de suscripción 2 pesetas

# Elenemigo de lo bueno

No siempre lo malo es el enemigo ; de lo bueno; hay un dicho popular, | publicado el croquis con las exclusegun el cual a veces lo mejor es el sas que habian de hacer viable la enemigo de lo bueno; porque en las ánsias lógicas de hacerlo mejor se queda sin hacer lo bueno.

Hablamos así, porque la experiencia nos ha enseñado que gran parte de las iniciativas, que se malogran, es precisamente por darles mayor amplitud de la que en realidad corresponde al marco en que se desenvuelven.

Si habiamos de enumerar los grandes proyectos que se han ideado, con motivo de las Obras Públiaas, tendriamos que escribir varios volúmenes y no con ello habriamos encerrado en su verdadero alcance todas esas grandes inventivas del espíritu renovador.

No necesitamos citar el absurdo proyecto de Felipe II de canalizar hacer navegable el Manzanares.

Proyectos mucho más recientes, precisamente con referencia a nuestros regadios, hemos conocido varios; pero nos basta recordar e' célebre Canal de Huesca, en el que se invirtieron grandes cantidades, sin que hayan producido más que la halagüena esperanza de nuestros antepasados y un cuantioso desembolso.

La trasvasación fué siempre el ideal al que se nan sacrificado muchos desvelos y muchas energias; pero la misma ingencia de los proyectos han hecho fracasar los mejores y más entusiastas propósitos.

No hace mucho se habló tambien del encintamiento del Segura, para impedir desbordamientos y ganar grandes desniveles para las energias eléctricas: Pues ese proyecto, seguramente que se ha extraviado, o se | mos con tesón nuestros derechos. desechó por costoso.

ca actual, antes de las Confederaciones se habló de la posibilidad de hacer el Segura navegable.

del campo como asi mismo a los que

pertenecen a la parte de Cope y Cala-

bardina, conjurando asi en parte la

-Kn el ayuntamiento se siguen

discutiondo os presupuestos que han

qe embezat s' testit s bimeto de suo

dándose el paso curiorisimo de que

en todo y en parte, son los mismos

que los aprobados por Concejos ante-

riores, demostrando en estos tiempos

de una forma parpable que, en agui-

tracion, pues el señor Carmona, que

es sin duda uno de los Alcaides más

capacitados que ha tenido Aguilas-

(sino el más), por haber hecho una

verdadera carrera de esta singular

ocupación, durante muchos años de

dura oposicion, ha tenido que seguir

los mismos cauces que sus anteceso-

res por que en realidad, no puede

—De espectáculos, resentremos

«El secreto de Dr. Fú-Manchú» que

rodaron el pasade jueves dia de la

Parisima, pelicula interesante y bien

El domingo la producción en espa,

Aol cantada por Imperio Argentina.

crisis de trabajo.

haber otro.

hecha.

Crónica

En nuestro mismo periódico está idea, y producir a la vez sritos de consideración para aprovechar la fuerza que con ellos habian de pro-

La realidad viva nes ha dicho, que el gran secreto de la riqueza agrícola está en almacenar todas esas aguas, que perdidas van al mar. ¿Pero es suceptible de realización la obra en toda su amplitud?

Ahora mismo, en nuestra cuencalse están dejando de aprovechar grandes cantidades en cuanto llueve fuera de la acción de los pantanos, y apueden hacerse otros, que subsanen esa de-

Pero demos de barato que se pueda, y ¿si no llueve de qué sirven esos vasos? ¿como de qué sirven los mismos que actualmente la almacenan?

Se nos dirá ese es un argumento favorable a la trasvasación: Evidente. Si nosotros somos unos convencidos de su ventaja; pero ¿ no ocurrirá con estos proyectos lo mismo que con el celebérrimo canal antes nombrado?

La misma magnitud de la obra es la que pone en los ánimos la vacilación y la duda: Porque no cabe dudar que hasta el mismo proyecto del Man zanares es realizable; pero la costa de qué sacrificios?

Además como gráficamente decía un amigo nuestro, hab'ando de estos asuntos: Somos los españoles de tal condición, que nos importa un ardite el vera diario perderse una riqueza: percen cuanto se trata de poner el pié en lo que juzgamos nuestro, aunque se esté perdiendo, entonces surgirá airada la protesta y reclamare-

¿Se ha contado con los obstáculos Más tarde, y entramos ya en la épo | que saldrán al paso de las trasvasaciones? Esperemos a ver si ahora tambien lo mejor es el enemigo de lo bueno.

«Lo mejor es reir» bonita comedia

El miercoles fué la función benéfica para el Hospita<sup>1</sup>, representando la comedia de los Quintero, «El amer Esta semana, no hemos tenido la que pasa» por la compañia que hasta suerle de la anterior en la cuestión ahora ha intervenido en diferentes l'uvias; pero como el tiempo se conocasiones. El acto, resultó bri lante serva fresco, hace que el estado del en sí, recitando el renombrado poeta campo sea satisfactorio y los montes señor Alvarez Sotomayor de Cuevas, empiecen a cubrirse de pastos para varias de sus poesias de tan recio sael ganado. - Veremos lo que nos depa bor local, cosechando unos y otros ran febrero y marzo, que son los megrandes ovaciones.-No queremos ses llaves de las cosechas en esta redejar pasar esta pregunta. ¿Por que estuvo la sala con una iluminación de -De la Jefatura de Obras Públicandil, cuando en estos actos lo que cas, se ha recibido la noticia de se derrocha es luz; mucha luz? Espera haber sido aprobado el proyecto de mos, la actuación de la compañía que rectificación de curvas de la carretedirige el señor Glover, para ver el ra de Lorca, por lo que en brevisimo debut de casi todos sus componentes plazo se empezarán a ocupar obreros que apreciando por los ensayos, augu

musical.

AEMEGE.

En la Casa del Pueblo

ramos un completo éxito.

## /elada en memoria de Pabio Iglesias

El domingo a sas seis de la tarde, las, siempre se nizo buena adminis- i en la Casa del Pueblo de esta ciudad, tuvo lugar la anunciada velada en memoria del apostol del Socialismo Pablo Iglesias, acudiendo mucho pú-

> Intervinieron en el acto que resultó sencillo y solemne, el Presidente de la Agrupación don Bienvenido Santos, con Auntonio Segura y los diputados a Cortes don Luis Prieto Jimenez y don Anastasio de Gracia, los cuales cantaron las virtudes socia les del homenajeado, siendo justamente aplaudidos.

Se leyeron brillantes trabajos en prosa y verso entonados con el ambiente de ofrenda a Pablo Iglesias, que presidia la velada.

En el teatro de Caravaca

# rrocarril Murcia a Caravaca

El domingo por la mañana se celebró en el teatro muntcipal de Carava ca la anunciada Asamblea de Alcal des de la provincia y parlamentarios y demás elementos y organismos interesados en la pronta inauguración del ferrocarril de Murcia a Caravaca. El acto fué organizado por el alcalde de dicha ciudad don Miguel Luelmo.

Concurrieron numerosas comisiones de todos les pueblos de las comarcas, presidiendo el acto el señor Luelmo quien agradeció la asistencia de parlamentarios, alcaldes y representante de la Diputación provinciai

Pronunciaron elocuentes discursos exaltando la importancia y la necesidad de inaugusación do esta nueva li nca férrea, además del señor Luelmo, los alcaldes de Murcia y Mula señores Bautista y Soriano, el representante de la Diputación señor Rubio y os diputados a Cortes señores Moreno Galvache, López de Goicoechea y Figueroa.

Se leyeron las conclusiones que fueron aprobadas en medio de gran entusiasmo.

En esas conclusiones que serán entregadas al ministros de Obras pub i cas por una Comisión de autoridades de la provincia y los parlamentarios se interesa del Gobierno la pronta lnauguración de este ferrocarril hace tiempo terminado y que tanto signifi ca para el engrandecimiento regio nal y para los benefícios de los gene rales intereses de la provincia.

En el acto hubo gran entusiasmo. A la terminación, el alcalde señor Luelmo obsequió con una comida intima a los representantes en Cortes a los alcaldes de los pueblos interesados en esta mejora y al represen tante de la Diputación provincial.

#### TRIBUNALES

Vista de una causa suspendida en esta Audiencia

Para ayer tarde estaba señalada la vista de la causa seguida por el Ayntamiento de Cartagena contra el ex a calde de aquella ciudad, de los tiempos de la Dictadura, don Alfonso Torres Martinez y por responsabilidades derivadas del contrato hecho con la Cisa para la construcción de Casas Baratas.

Al procesado se le piden tres ponas de catorce años por supuesto delito de estafa, once años por prevaricación y cinco millones de indemnización en metá ico.

La causa consta de mas de mil folios, figurando 95 testigos.

Actua de acusador el diputado y catedrático señor Ruiz Funes y de defensor del señor Torres el Decano de este Colegio de Abogados, don Pe gro Baro.

Cuando ayor iba a commenzar la vista que estaba señalada para cinco dias, el proceesado se sintió enfermo rones le kionenceance ne obnationios Baró el aplazamiento de la vista a lo que accedió el Presidente de la Sala.

Iguoramos cuando tendrá lugar nuevamente, la vista de esta causa que ha despertado bastante interés por los significados elementos que han de comparecer como testigos.

# COTIZACION DEL DIA 12

Por telégralo de la noone 8301 Amortisable 5° le . . . . Idem 4 %. . . . Banco de España. . . . . סטיטנ ס Tabacos . . . . . . . . . . . . . . 1 . Libras, .

SUCESOS GRAVES EN LA CIUDAD DE MULA

# Asamblea pro fe- Se produce una coliobreros

## Un obrero muerto, cinco heridos y dos guardias contusos

El domingo por la tarde se produjo una sangrienta colisión entre la guardia civil de Mula y grupos de obreros amotinados al pretender que se les abonaran jornales de semanas y dias, y cuyos jornales eran base del procedimiento de alojamientos obre-

#### Referencia del hecho

El hecho, según las distintas versiones que de él tenemos, se desarro lló en ésta forma:

A las seis y media de la tarde dei domingo pasó por las oficinas de colocaciones situadas en la Plaza de la Repúblics, el teniente alcalde encargado de la Alcaldía, por ausencia del alcalde, quien observó que se hallahan grupos nutridos de obreros situa dos a las puertas de dichas oficinas en actitud un tanto inquieta, oyendo voces que nada agaadaron a la citada autoridad y que le indujeron a llamor a la guardia civi: para que procurara disolver una manifestación formada por esos grupos que se dirigia hacia la cal e de Garrido Blaya, con propósito de exigir a los propietarios el pago de los jornales, incluso el de los dias festivos en que no habian trabajado.

Los manifestantes llegaron a la casa de doña Carmen Valcarcel, viuda de don Pedro Párraga, para cobrar los jornales por alojamientos que habia dispuesto el alcalde, En la casa se hallaban, además de la dueña. su hermano el magistrado de esta Audieucia don José Valcarcel, el cual dijo que no habia inconveniente en efectuar los pagos, invitando a una comisión de los obreros para que entrara al domicilio y se encargara de cobrar las cantidades correspondientes, a lo que al parecer se uegaron los

Parece que desde la casa de dicha señora se requirió la presencia de la Benemérits, que ya estaba avisada oportunamente por el alcalde accidental para que disuadieran a los ma nifestantes.

Los tres guardias que habia en el pueblo, pues el resto de la dotación habia salido para asistir a un mitin en albudeite, acudieron a la mencionada calle de Garrido B'aya, invitando a los grupos para que se disolvie-

En estos momentos hubo una gran confusión y sonaron varios disparos; unos hechos por los manifestantes y otros por la Guardia evil, produciéndose enorme alarma en todo el pue-

Consecuencia de esta colisión fué el que resultara muerto de un balazo el obrero José de San Nicomás Lo-

Con heridas resultaron los individuos siguientes:

José Lopez Muñoz, herida en un pie, leve.

Andrés Mateo Garcia, heridas en el hombro izquierdo y costado derecho, grave.

Isidro Perez Navarro, balazos en ambos muslos, grave.

Miguel Alcazar Alcaraz, herida en el brazo derecho, pronóstico reservado. Y Pedro Egea Alcaraz, con heridas

menos graves.

Los heridos fueron recogidos pron tamente, y conducidos al Haspital

Mula, practicándoles la primera cura el médico señor Meseguer.

Las calles de Mula quedaron casi desiertas y muchos centros y estable cimientos cerraron sus puertas hasta un rato después de los sucesos en que se restableció la calma.

#### Acuden fuerzas de Murcia.-Interviene el Juzgado

En cuanto se originaron los tristes hechos, se reclamaron auxilios de fuerzas, acudiendo desde Murcia crecido número de guardias que se situaron en los puntos más importantes de la población.

Tambien marchó el domingo por la noche el teniente coronel de la Be nemérita señor Martinez Vivas.

El Juzgado de Instrucción de Mula acudió en los primeros momentos al sitio del suceso, instruyendo las dili-Zencias del caso.

#### Tranquilidad.—Detenciones

El domingo por la noche la tranquilidad quedó restablecida por com pleto en Mula.

La guardia civil practicó varias detenciones de individuos que formaban parte de la manifestación.

#### El gobernador en Mula

En cuanto el gobernador civil tuvo noticias del suceso se trasladó a Mula en la noche del domingo.

Se informó deta ladamente de lo acaecido y habló con los obreros del pueblo recomendándoles serenídad en eslos momentos.

Los obreros prometieron no alterar el orden y acudir al entierro del compañero en actitud pacífica.

A las cinco de la madrugada de ayer regresó el gobernador quien dis puso la satida det coche ambulancia del Instituto de Higiene para el traslado de los heridos más graves a este Hospital, los cuales liegaron a Murcia en las primeras horas de la noche. Parece que han mejorado.

#### Diligencias del Juzgado

El Juzgado de Mula siguió ayer mañana sus actuaciones, realizando una inspección ocular en los lugares en que se desarrollaron los sucesos.

Parece que de las investigaciones se ha comprobado que se hicieron disparos de arma corta pues se hallarop casquillos de balas de pistolas j revoivers y se descubieron varios impactos de esta clase de armas.

El Juzgado tiene en sus manos el esclarecimiento de los hechos y cel resultado de las diligencias es lo que hay que caperar

Se decia ayer que los guardias declararon que fueron agredidos por los grupos y que trataron de desarmar los y que por ello hicieron la descarga, pero nosotros recogemos esta noticia a título de información, en es pera de que el Juez de Mala aclare todo debidamente.

Lamentamos los sucesos y deseamos a los heridos pronta mejoria.

# de amar?

Pronto se lo dirá

BILLIE DOVE

LA LOTERIA

# segundo pre-

Nuevamente la Fortuna en forma de Loteria ha favorecido a Murcia. En la jugada celebrada ayer corres

pondió a esta ciudad el segundo premio en el número 28.879. De la grata notioia dimos cuenta

rápidamente a! público, trascribiendo un telefonema urgente de nuestro corresponsal en Madrid señor Perpén, que colocamos a las puertas de la Asociación de la Prensa y en el Bazar Murciano

A mediodía hicimos averiguaciociones sobre el particular, enterándo nos que el billete premiado habia sido expendido en décimos sueltos por el conocido vendedor de Loterius Jesús Torrano, quien lo distribuyó entre diferentes parroquianos.

La Administración que recibió el billete fué la número 4, de nuestro buen emigo don Patricio Lopez Ortega, en la cual también se han recibido y vendido las aproximaciones anterior y posterior y parte de la cen-

Vaya nuestra enhorabuena para los favoaccidos y para el Administrador de la acreditada Loteria núme

Los preámbulos para la jugada de Navidad no pueden ser más satisfactorios. Esperemos pues que el 22 del actual se vuelque la suerte sobre Mur cia con un premio de categoría.

## Fiestas jubilares de la Adoración Nocturna

Con motivo de celebrar la Adoración Nocturna de esta capital el Quin cuagésimo aniversario de su fundación, celebrará solemnes fiestas Euca rísticas en el Santo Templo Catedral durante los dias 15, 16, 17 y 18 del corriente.

Solemne Triduo

En los dias 15, 16 y 17, a las ocho de la mañana, misa de comunión en la Capitia de los Vetez; terminada esta Exposición de Su Divina Majestad, Estación, Acto de desagravio, Bendición y Reserva.

Exposición de S. D. M., Kstación, Rosario, Ejercicio, Santo Dios, Sermón. Himno Nacional Eucaristico, Bendición y Reserva.

Por la tarde a las cinco y media,

Las tres tardes predicará el Ilustrisimo Sr. Obispo de Ciudad Real.

Vigilia general El dia 17, sápado por la noche, so-

iemne vigilia general para la que han sido sido invitadas todas las secciones de España; el orden será el siguiente: A las once Exposición de S. D. M, Acto de homenaje, Te-Deum solemne, Sermón que predicará el Hydo. P. Franciscano Fr. Juan José Gomez, Ledo. en Sagradas Escrituras, después Trisagio a la Santisima Trinidad, Oraciones de la mañana, Misa de Comunion, Ejercicio de Accion de gracias, Bendición, Reserva y retirada de la Guardia.

Misa de Pontifical

El domingo 18, a las nueve de la mañana, soremne Misa de Pontifical siendo celebrante el señor Opispo de Ciudad Real, estando encargado de cantar las giorias Eucaristicas el M. I. Sr. Magistral de esta Santa Iglesia Catedral don Saturnino Fernández Sanches.

Por las tarde a las gingo, Exposición, Rosario, Fervorin por el Cura Parroco de San Andrés de esta capital don Juan Martines Uspel; a continuación solemnísima Minerva por el interior de la Catedral, Bandicion y Reserva.

Los dias 15 y 18 a las ocho de la mana, Misa de Comunión general en todas las Igiesias de la capital; al terminar la misa Exposición de Su Divina Majestad, Estación, Acto de desagravio, Bendicion y Reserva.

Información deportiva

# Il Murcia vence al Deportivo de la Coruña

la Coruña, el domingo, y el resultado lievó la alegría à todos los pechos. Ei que piense otra cosa miente. Negamos la suposicion de que haya un sólo aficionado, que sienta satisfacción porque el Murcia, pierda. Ese es el recurso de algunos contados elementes, que siguen su conducta de provocar el divorcio, en vez de conseguir la union, de los que sentimos y pensamos en murciano.

Pero e que experimentasemos, como todos, esa alegria, no nos releva del compromiso de informar nob e y claramento a los que nos leen, sin caer en una expesiva adulación, que es causante muchas veces de serios contratiempos, y sin extralimitarnos en las censuras, que por no ser justas, despiertan tambien ios naturales recelus.

E. juego que se hizo el domingo, por ambos bandos, fué pobre, faito de acometividad y con escasa tecnica, Cabe hacer la excepción de los primeros minutos del partido, en que el Murcia bordo magnificas jugadas. Pe ro se apagaron at puco, y ya no vimos nada, que no fuera exceso de precauciones en varius de los elemen tos locales y sucleuades, muy continuas, de los lorasteros.

A raiz de la retirada de Muñoz, hecho ocurrido en el primer tiempo; el equipo assar se desconcerto machisimo y haba momentos en que temimos que el marcador funciona se a favor de los Visitantes, pero afor tunadamente no ecurrio, por la poca eficacia de ostos en los remates a la puerta de miz .. mammos vimos, que sorteada a midem polin lucai, ma defensa, no se dosenvolvia con la sere nidad y segucidad debidas, y esto nos hace hactar otra vez de la necesidad de reforzarla, bajando a Griera a los medios. Conste que Griera actuó muy bien paro debe peasarae en la posibilidad de que uno de los medios se lesione o se encuentre enfermo. Este cas, se dara e, aquingo, si Mu hoz no puedo missarse.

al pringe transportation estanto emdatados a cercios ciulpo, y ac tuando el Murcia, con solo diez ele mentos. En el segundo, Mañ z en un rasgo de pundonor y amor al ciub volvió al terreno y to tavia, cojeando, y con an esfuerzo, nizo aiganas jaga das de mérito.

En esta parte se marcó el único goal de la tarde y corrió a cargo de Juito, como todos los anteriores de este tor-

El Murcia venció al Deportivo de 1 neo. Mondragon mandó el balón a Zamora, este a Romero, quien de cabeza lo dejó muerto a los pies de Julio, que sin dejar que botara metió el pie y baió a Rodrigo. Este goal fué precedido de esa gran jugada relatada y coronada por Julio, con la rapidez y aciento que viene demostrando.

Cabe destacar entre los locales a Mondragon, que en los medios hizo una gran perea, y a Griera en la defensa, que despejó fuerte y bien, seguidos de Paiahi, que va recobrando la forma y de Zamora, que tiró tres buenisimos chuts. Julio actuó con energia y rapidez, siendo el delantero mas peligroso.

De los farasteros, Rodrigo tuvo dos o tres paradas de mérito y con ér se distinguieron Torres y Asparza.

A Romerito le faltó coraje en muchos momentos, pecó de apático, pero en alguna que otra ocasión ituvo desgracia.

El arbitraje de Lopez Espinosa tuvo de todo, quizá poca energia para reprimir el juego sucio, pero en ningún momento lo vimos parcial.

#### Una expulsion

En el segundo nempo y por haber dado un rodiliazo alevoso a Sornichero, estando este sin balón, fué expuisado el jugador del Coruna Manuel Fernandez.

Como el expulsado se resistia a marcharse, estuvo el juego suspendido unos minutos.

#### Unas palabias finales

Insisto en afirmar que proceden equivocadamente aquellos que pre tenden presentar at Murcia con me jor equipo que el que en realidad po see. Elio pue le traer fata es conse cuencias. Conviene no olvidar que quedan innehos partidos para no dor mirse en los laureles, perdiendo una ventaja, que la oportunidad de Julio, y la suerte, ha puesto en manos del Murcia. Se precisa hacer un esfuerzo y tiene que haserse refozzando la de

Pasarse el dis, echando elogios y mas elogios soore la valla de los ele mensos que componen el Murcia, subiendolos demasiado, es bien senci llo, pero consideramos que es ir con trae Murcia, no estar a su lado jalgun dia se vera quien tiene razon!

Yo me creo obligado a decir la ver dad, para no suganar a nadie ni pretender engañarme a mi mismo.

51 855,50).—

53.127.700,07

Empresa:

LISUANO

## Sociedad Económica de Amigos del Pais

El domingo pasadó a las once de la mañaua, tuvo lugar en el domicilio de esta Sociedad el reparto de pre mios a los alumnos de las clases de dibujo y labores de la academia de Bellas Artes.

Al comenzar el acto distinguidas damas, señoritas y alumnos ocupa ban totalmente el salón.

El sillon precidencial está cubier to con crespon negro en señal de duelo. En los demás toman asíento don Francisco Giner, en funciones de | España. director; don José Maria Ibañez, don Mariano Pérez Marin; don Gaspar Victoria; don Luis Orts, don Julian Calvo y don Manuel Costa y Farinas, Secretario.

Hace uso de la palabra el señor Gi ner Hernandez que justifica la no in vitación particu ar a socios ni autori dades por el luto que viste la Sociedad cen motivo de la ausencia dell que fué su querido director don Emi lio Diez de Revenga y Vicente de' que hace merecidos e ogios por su indiscutible y eficacisima labor positiva. haciendo resa tar en párrafos elocuentes que su mayor éxito fué mantener alejada de la política en todo momento a la Sociedad Económica usando so o de su influencia, con los poderes, públicos, para conseguir una subvonción del Estado con la que se ha venido sesteniendo nues tra acabemia do Bellas Artes.

Dice que sus amigos y compañeros solo pueden ofrece le una lágrima, una oración y un recuerdo peremni zado por el afesto, anadiondo que esie recuerdo ha de ser el guia que conduzca a su sucesor en el desenvol vimiento de sus funciones.

Expresa el agradecimiento de la Sociedad Ecquómica a la Exema. Di putación en la persona de su presi dente; tanto en el que ha cesado como en el actual, pues ambos han satisfecho puntualmente la subvención concedida, y tiene muy fundadas esperanzas en que el señor Palazón au mentará en lo posib e esta subvención con la que acrecentará las atenciones que por su labor cu tural me rece nuestra Academia de Bellas Ar-

Por último felicitamos a los alumnos y señores profesores que tan al truistamente ponen sus afanes en el desempeño de las clases ya que solo perciben módica retribución,

Da las gracias a cuantas personas han asistido y se procede al reparto, do premios que resultó muy lucido terminando el acto.

#### BOLETIN RELIGIOSO

DICIEMBRE.-1932

Este mes consta de 21 dias.

Está consagrano a la Inmaculada Concepción.

Toque de Alba por la masans a las oln so y media.

Toque de oraciones por la tarde s

las cinco y cuarto.

SANTORAL.

Dia 13 Martes = Santa Lucia.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las cuatro y media.

Dia 13. - En San Bartolomé.

Dia 14.—En la Merced.

**CULTOS** 

En la Catedral

El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual y horas menores. Prima, Terela, Sexta y Nona.

Por la tarde a las cuatro Visperas, Completas, Maitines y Laudes.

En Reparadoras

Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición.

En la Merced

El ejercicio de la Felicitación Sabatina en honor de la Inmacu ade, se hace puntualmente con el ejercicio de la Vela por las tardes a las cuatro mercs cuarto.

El día 15 a la diez de la mañana nisa solemne, con sermón que consagra la M. I. Cofradía de la Purísimaasu Ti ular.

# La edad de amar

reaparece BILLIE DOVE

ANIVERSARIO

# Se cumple el de la promesa del Presidente de la República

Por telégrafo

Madrid.—Ayer domingo se cumplió el primer aniversario de la promesa de Alcalá Zamora, como presidente de la República.

Con este motivo, fueron numerosas las folicitaciones que recibió de toda

Miguel Maura estavo conferenciando con él, duran e una hora.

Macia le envió un telegrama, ofreciéndole el homenaje de Cataluña, correspondiendo al cariño que él la tiene.

El Ayuntamiento y la Diputación acudieron en corporación, con maceres a cumplimentar al presidente de la República.

Alcalá Zamora 'es invitó al banquete que se celebrará en breve.

## Diario de Lorca

Sociedad de Amigos del Arte

Bajo este título, e iniciada por nues tros amigos don Francisco Bernal, don Joaquin Espin y los artistas don Erancisco Cayuela y don José María Almela Costa se ha constituido en nuestra ciudad una entidad cultural cuyo principal objeto es el fomento de las Bellas Artes en todas sus manifestaciones y cuya primera actuación será la de fundar clases de dibujo y pintura en su domicilio socia calle de la Corredera número 2.

La idea, acogida con singular agrado en todos los sectores orquinos, ha prendido prontamente en cuantos de ello han tenido conocimiento, alis tándose como socios y contribuyendo ! con su cuota inicial de fundadores en número que se aproxima a un cen-

Ha tenido lugar la primera re unión en el demicilio social de la entidad naciente para la sprobación del Regiamento, al cual se dió lectu ra por el señor Bernal y tras las acertades intervenciones de las per sonalidades asistentes entre las que se encontraban el señor Santamaria alcalde de Lorce; don Jo-é Maria Campoy, don José Sala Just, don Francisco Javier Morillas y los seño res Espin, Cayuela, Bernal, Almela Costa, Felices y otros, cuyos nom bres sentimos no recordar, quedó aprobado e reglamento.

Terminó el acto en medio del ma yor entusiasmo, habiéndose fijado para el tercer domingo del mes ac tua la primera Junta general para la e'eccion de la Directive, y como fecha probable de la inauguración, la del 1.º de Enero próximo.

Los iniciadores, por conducto nues tro, que presiamos muy gastosos, en via a todos los adheridos as más ex presixas gracias por su cooperación. Y, por nuestra paric, les felicitamos y alentamos en su noble empresa que ha de redundar en bien de la cultura de nuestra querida Lorca, huérfana, hasta ahora de centros de tal natura eza.

PATRICIO DE SUTUYENA

Una desgracia

#### Vue!ca carro que conducía mata

En la carretera de Cartagena volcó el carro que conducía el vecino de Fuente A'amo Arturo Lopez Nicolás, cayendo sobre él con toda la carga de sacas de harina que llevaba.

Arturo sufrió heridas gravísimas siendo trasladado al Hospital de Caridad de Cartagena donde falleció al poco tiempo de ingresar.

En el suceso interviene el Juzgado

Matrimonio aéreo

## Se casan "Mis aviación" y el aviador Copano

Por telégrafo

de la noche

Madrid.— A bordo de un t imotor se celebró e' anunciado matrimonio de la guapísima señorita, elegida recientemente «Mis aereo popular» y el aviador Emilio Copano.

Les escoltaron tres aparatos. Al pasar por la iglesia de Santa Bár bara, el capellan bendijo el aparato, y el juez celebró el matrimonio civil.

## "Mundo Gráfico"

Publica en su próximo número lo que piensa Lérida a propósito idel Estatuto catalán, el centralismo barcelonés y la implantación de la auto-

Entre otras informaciones, merecen destacarse:

Suicidios y muertes ocurridas en los rascacielos. - Reportafe del Padre Revilla sobre la misteriosa política de la monarquía. La inauguración del Parlamento cata án. -Los últimos atrocos en Madrid y provincias.—Y la continuación de «Anticipolis», la novela de Oteyza sobre Nueua York.

Compre usted s-empre . Mundo Gráfico», 80 céntimos.

#### Francisco Romero Penalva AGENTE DE PRESTAMOS PARA EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

#### Préstamos amortizables primara hipoteca a larg , p azo (nasta 5) años) sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 51 por 100 de sa valor reembolsables a vo-

iuntad. Interés 6'50 por 100 - Préstamos especiales para el fomento de la Construcción de poblaciones importantes. Gestiones para la compra de Cétulas Hipotecarias at 4, 5 y 6 por 100 privi-

legiadas con el carácter de Efectos Públicos, cotizables como valores del Estado. Apaderamientos gratuitos para los prestatarios de provincias. Informes gratis y folletos a quien los solicite.

DIRECCION: Paseo de Garay 3, (frente al Puente Nuevo) TELEFONO, 1339. = MURCIA

# Rodriguez y Pobil s. L.

Miteilles y Pavimentos

DEPÓSITO DE CEMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS CALES HIDRÁULICAS, LADRILLO HUECO, TUBERÍAS DE GRES, IDEM DE BARRO, TEJAS, PAVIMENTOS, ETC., ETC. ESPECIALIDAD EN AZULEJOS SEVILLANOS

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Piedra Artificial Dirección Técnica por Arquitecto

Almacenes y Despacho PORCHE S. ANTONIO, 9 y 11 Teléfono, 1422

Fábrica de Mosáicos AGUADORES, 8 Teléfono, 2608

Lo due dice Calviño

## La futura Ley de Administración

Por telégrafo de la trade Madrid.=Calviño hizo declaracio nes a los perioeista.

Anunció que se habia pedido a los municipios determinados datos, qua. han de servir de estudio [para redac tar la futura Ley de administración local.

Los postulados, serán democracia y autanomia.

Los tradicionalistas

## Incidentes a la salida de una conterencia

Por telégrafo

de la tarde Wadrid.—En el cine de la Opera pronunció su anunciada conferencia

don Esteban Bilbao. Expuso en su conferencia cuales

eran los ideales tradicionalistas. A la salida se dierzo gritos encantrados, produciéudose además celisiones en las que resultó herido un pleado del centro radical.

## De espectáculos

La presentación de Moncayo

Con las zarzuelas «La mala sombra, y «Noche de Reyes», hizo anoche su presentación en Romes, el veterano Pepe Moncayo,

El público hizo objeto al notable actor de cariñosas manifestaciones de simpaiías.

En ambas obras, demostró Moncayo su gran dominio de la escena y su enorme vis cómica. Le secundaron admirablemente

Obregón, Elena Salvador y demás partes de la compañia.

«Marido y mujer» en el Circo Marido y mujer, producción de la Fox, se estaenó con gran éxito en

el Circo Villar. Se trata de uno pelien a preciosa, que tiene en su argumento motivos magnificos, para que destaque el tra bajo de Jorge Lewi y Conchita Mon tenegro.

El público elogió la pelicula y sa lió contento del espectáculo.

ha armado la revolución entre chicas y chicos. De venta, en el BAZAR MURCIANO.

#### Precios del Mercado

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el dia de ayer con los precios que a continuación se expressn.

HORTALIZAS

Patatas 9 00; Tomates 25'0; Bajocas 0'00; Pimientos menudos 0'00; Pimien tos gordos 0 00; Boniatos 0 18; Chirivias 0'00; Nabicoles 4'00; Cebollas sees 450, Guisantes 95'CO, Aleachofas 5700; Rabas, 2747; Ajos secos, 270; Apios 22'50; Cardos 22 50.

PRUTAS

Melocomes, 0'00; Mansanas 0'87 Circelas 0'00; Peros 5 '0; Perss 0'90; Peretas 0'00; Albaricoques 0'00; Nisperos 0'00; Ceresas 0'0; Melones 0'80; Naranjas 1'76; Limones 0'20; Sandias 0'00; Dátiles 0'00; Granadas 0 8 3; Ova 77 53.

#### GENEROS DE CUENTA (Docena)

Calabasa totanera 0'00; Calabasas tiernas 00'J; Pepinos 0'00; Cebolia tierna 6.00; Berengenas 0.00; Ajos tiernos 1'1'; Lechugas 0'40; Coles 1'00; Collifiores 1'75, Habanos J'00; s enlgas 0'05.

#### PESCAPERIA

Entrada de pescado en el dia de ayer para la venta:

Merlusa 6'00; Pescadilla 4"00; Atán 6'00; Mero 5'00; Calsón 8'00; Emperador 3'00; Pajel 8'00; Besugos 8'00; Cala mares 6'00; Jibias 25 h Pulpos 1'63, Gaillinas 0'00; Dorada 2'00; Magres 2'00; Bacaiso O'00; Salmonetes 5'00. Sardinas 1.20, Boga 1.03, Boqueron 1'00; Chirrete 0'00;

Langostinos 0'00; Gambas 5'00; Almejas 0 00; Lenguados 0'00.

#### Pepe Moneayo y Paco Obregón A las siete tarde (sencilia).-El sainete de Seralia y Joaquin Alvarez Quintero, música del maestro Serrano,

Banco Español de Créaito

Casa Cerrus Ar) (1. - 1:1.1, 11

CAPITAL SQUIAL. . . . . . Ptas. 100.000.000,-

Sumursal en Murcha: Plaza de Fontes, 5 y Azucaque, 1

Más de cuatropientas Saparsales y Agencias en España y Marruecos

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

Abonamos los siguientes intereses:

CUENTAS CORRIENTAS

A la vista, 2 y 1/2 por 103

OZETA V SENOIDIEOREI

A tres meses, 8 y 1/2 por 100 A sei meses, 4 por 100

A un año, 4 y 1/2 por 1 JO

CAJA DE AHORROS 4 por 100

Teatro Romea Vicente Martinez

COMPAÑIA DE ZARZUELA EN LA QUE FIGURAN LOS PRIMMEROS ACTORES

CAPITAL DESEMBOLSADO . . .

FOADOS DE RESERVA. . . . .

LA MALA SOMBRA Butaca, 1'50; Goneral 0'30

A las diez noche (Completa). - El sainete en un acto, del maestro Chueca ELBATEO

y el sainete de S. y J. Alvarez Quintero, música del maestro Serrano

LA REINA MORA Butacas, 3 pesetas. - General, 0'60

al vieraes le le Diciembre: ¡ le miyor acontecimiento lícico del uno! MARINA, por el gran tenor de fimi mindial HIPOLITO LAZARO

Una circular del gobernador

# productos farmacéuticos

En el Boletin Oficial de esta provincia, de fecha 10 del corriente, ha aparecido la siguiente circular del Exemo. Sr. Gobernador de esta pro-Vincia:

Con motivo de estarse cumplimentando en la actualidad en algunos pueblos de esta provincia el acuerdo firmado por los señores Farmacéuti. cos y Drogueros referente a la adquisición por aquellos de los produc tos que figuraban en las Droguerias y cuya venta reserva a legislalación vigente a los señores Farmacéuticos, este Gobierno Civil recuerda lo dispuesto en el Regiamento de Especialidades vigente y R. O. de 13 de marzo de 1924, que obligan a las especialidades no registradas a estar provistas de unos distintivos o sellos que dé condiciones de legalidad a su venta, encareciendo de los señores Farmacéuticos que denuncien a mi Auto ridad los casos de especialidades farmacéuticos de que tengan noticia en los que no se hayan cump ido dichos requisitos para no incurrir en la responsabilidad que supondría su venta o la tenencia de los mismos y cuyas fa tas serán castigadas con la multa de 500 pesetas.

Murcia 7 de diciembre de 1932. El gobernador civil, José María Va reia Rendueles.

## SUSCRIPCION

PARA LOS NIÑOS Y ANCIANOS DE LA CASA PROVINCIAL DEL NIÑO

Suma anterior, 485 pesetas. Senorita Antonia Lopez Guzmen, 2; don José Hernáudez, 5; señor Gobernador civil de la provincia, 100; don Josá Maria Bautista, 25; don Carlos Garcia Beniluire, 25; don Demetrio Campoy, 2; don Guillermo Vinader, 2, don Fernando Fernandez Re-Jes, 5; don José Manuel de la Peña, 5; Asociación de la Prensa, 11; don Leopoldo Ayuso, 2; don Jesús Frutos Valiente, 2; M. A., 1; don Jose Sanchez Soler, o; J. M. Espinosa Almela, 1; don Luis Paredes, 1; don Fernando Martinez Martinez-Fortun, 5; don Antonio Manuel Cantabella, E; don Antonio Sanchez, 2; don Enrique Hernandez, 10; don Lázaro Meliado, 25; dan Eduardo Hernandez P. 5; don Pe dro Lopez Lacai, 2; don Alejandro Bosque Carceller, 2; don Luis Bosque Carcelies, 2; don Rudoifo Bosque Car celler, 2; don Pedro Sanchez Piczzo, 3; don José Celdran, 0.5); don Antodio Bolarin, 1; don Francisco, 1; don Luis Imberden, 1; don Juan Lucas, 1; don Jose Gonzalez, 1; don Juan Egea, 1; don Jose Cuadrado, 1; don Cristobal Clemares, 1.; M. A., 5.

Suma y sigue, 760. NOTA. Con el mismo fin don Jole Javaloy Lopez ha donado tres calas grandes de earne de menbrillo y

don Lazaro Meilado una participación de loteria de diez pesetas. (Los donativos se reciben en la Cala Provincial del Niño y en la Secre-

taria particular del señor Presidente de la Diputeción, los días laborables desde las diez hasta las catorce).

Pronto: BILLIE DOVE en

La edad de amar

Los partidos de futbol del domingo

# Sobre la venta de El Athletic madrileño pierde copiosamente a "domicilio"

El Español y el Madrid derrofan al Racing cántabro y Deportivo Alavés respectivamente

Por telégrafo

Maadrid.—El Athletic local sucumbió ante el Osasuna de Pamplona, en partido de Segunda Liga, por cinco goals a uvo.

El hecho saliente de la jornada, fué el que los socios quisicron agredir a los directivos athleticos.

Oviedo.—El titu'ar empató a dos tantos con el Sporting de Gijón. Vigo.-El Celta derrotó al Castellón por cuatro a uno.

Irún. -El once local venció al Sevilla difici mente por un gosla cero.

#### La Primera División

Vitoria.—El Madrid venció al Deportivo Alavés por un goal a cero, marcado en la segunda parte por Leoncito en una jugada desgraciada del portero local.

Sevilla. - A consecuencia de la lluvia se suspendió el partido entre el Betis de Sevi la y el Donostia.

Bilbao.—El Athletic venció al Arcnas por tres a dos.

Barcelona.—El Español ganó al Racing de Santander por dos goals a uno Valencia.—El Valencia y el Barcelena empataron a dos tantos,

#### La Tercera división

Pontevedra. - El Eiriña derrotó al Unión de Vigo por dos a uno. Madrid.—E Valladolid venció al Castilla por cuatro a dos. Logroño.—Los locales derrotaron al To'osa por seis a cero. Bilbao.—El Erandio ganó al Martinene por tres a uno. Barcelona.—El Badalona genó al Martinenc por cuatro a cero.

-El Sans y el Júpiter empataron a un goal. -El Sabadell venció al Palafrugell por ocho a tres.



#### JOSE VELASCO MEDICO-ES PECIALISTA

4年中的中央的18年(1987年在中央的1987年)

Garganta, Nariz y Oido

HE WAS IN THE WORK OF THE PARTY OF THE PARTY

HA TRASLADADO su consulta a la calle de Villaleal núm. 2 (Junto al Garage Internacional)

# \_oteria nacional

LISTA de los números mayores premiados en el sorteo celebrado en Madrid, el día 12 del corriente, recibidos por telefonemas urgentes.

Con 120.000 pesetas

22.717

Madrid, Huelva, Santander Con 65.000 pesetas

28.879

MURCIA, Valencia, Olot, Barcelona

Con 25,000 pesetas

#### 1.527

MADRID, ZARAGOZA, ALICANTE Con 2.000 pesetas

14 983 Sevilla, Santander, Valencia. 15.496 Madrid, Barcelona.

18.550 Archena, Oviedo, Torrelavega, Logroño.

25.527 Isla Cristina, Madrid, Barcelona.

31.794 Seville, Granada, Melilla. 21,759 Bilbao.

Vigo Madrid, Barcelona, Se-Madrid, Ceutz, Barcelona.

Madrid, Salamanca, Albacete Huelva.

1.850 Estrada, Madrid, Sevilla.

### NATALICIO

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida señora dona Elisa Segui Jover esposa de nuestro querido amigo el (oficia) mayor de la Diputación y culto letrado don Emilio Rubio Molina.

El estado de la madre y del recien nacido es altamente satisfactorio.

Felicitamos cordialmente a los dichosos padres, abue os y demás fami lia por este fausto acontecimiento.

### ·Gobierno civil

Los sucesos de Mula

El gobernador civil señor Varela dijo ayer a los periodistas que había regresado de Mula a las cinco de la madrugada después de informarse de los sucesos allí acontecidos y de los que damos cuenta eu otro lugar de es te número

Expuso que a él correspondia callar en este asunto, por ahora, hasta que las autoridades judiciales aclaren los hechos debidamente.

Un petardo en Molina

Respecto a la explosión de un petardo en el edificio de Acción Popular en Molina de Segura, de cuyo suceso le hablaron los periodistas, dijo el señor Varela que el caso carecía de gravedad y que solo produjo la explo sión la rotura de dos crista les.

La guardia civil realiza gestiones para descubrir y detener a los auto

El mitin de Albudeite

Terminó diciendo el señor Varela que en Albudeite se había verificado sin incidente alguno el mitin organizado por elementos del partido ra dical socialista.

#### EMPRESA INIESTA

# Teatro Tirco Villar

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFÍA

Martes 18 de Diciembre de 1932. — A"las 6 1<sub>1</sub>2 tarde y 10 1<sub>1</sub>4 noche

El dibujo cómico sonoro LAVADO Y PLANCHADO.—Revista sonora PARAMOUNT.

Ultimo dia de la maravillosa producción totalmente habiada en español, titulada

## MUJER

por Conchita Montenegro y Jorge Lewis

Nota.—Jueves, la interesantisima producción de la escultural BILLIE DOVE,

### LA EDAD DE AMAR

#### NOTICIAS

NUMERO EXTRAORDINARIO

Hemos recibido el número extraordinario que el «Propagador Eucaristico» órgano del Consejo Diocesano de la Adoración Nocturna, ha publicado con motivo de la celebración de las bodas de oro de esta Institución.

En él se publica una circular del Vicario Capitular señor Alvarez Caparrós invitando a los fieles a las fiestas solemnes que con este motivo se ha de celebrar en la Santa Igle sia Catedral y cuyo programa cono cen ya nuestros lectores.

Con el acuse de recibo del «Boletin, expresamos nuestro deseo de que constituyan las fiestas organizadas un éxito evtraordinario.

VIAJEROS

Ha regresado de su viaje al Extranjero nuestso estimado amigo don Am brosio Prado.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Academia de Comercio dirigida por

Federico Dies Puche Cálculo Mercantil, Teneduria de Libros por Partida Doble, e Idiom-Francés.

Jabonerian, 14



Cuídelo usted, con una buena alimentación

y algunas cucharadas de

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

#### Central Cinema

Domingo dia 18 de Diciembre A las seis y media tarde y diez y cuarto noche

La preciosa comedia dramática, titulada

#### La Princesa que supo amar

por la encantadora actriz Huguette Dufios

### Cinema Iniesta

Programa para hoy Desde las cinco de la tarde La cómica muda en dos partes por Lupino Lane.

El fi m Paramount totalmente habiado y cantado en español

CURA DE REPOSOS

Lo mejor es reir por Imperio Argentina, Tony D'Algy y Rosita Dias Gimeno

Nota. - Jueves dia 15, la producción sonora de Artístas Asocíados, titulada

## Las luces

de la ciudad por Charles Chaplin (Charlot)

## Cine Popular

Jueves de Gran Moda dia 15 Desde las cinco de la tarde El drama americano en cinco partes, por Buz Barton En busca de aventuras

La deliciosa comedia Griselda, te amo

por Annette Benson

#### Mancomunidad Hidrografica del Segura REGIMEN DE EMBALSES

Pantane de la Fuentania Volumen total embalsado, metros embicos 7.597.887.

Desague, metros exbiece 503 885. Pantane de Talave Volumen total embalsado, metros

etbieos 2.598.630. Desague, metros exbiece 225.000 Paniane de Quipar Volumen total embalsado, metros

embleos, 1.113.899. Desague, metros exbieos 00,00, Pantane de Corcevado Volumen total embalsado, metros

embieos 1.000.490. Desague, metros embicos, 00,03, Paniane de Puentes

Volumen total embalsado, metros eábicos, 507.291.

Desague, metros eúbicos 24,888.

Folletin de BL 71EMPO

Los Compañeros de la Antorcha

minuto, recalcando sus palabras; -no sois vos

quien conducirá a ese caballero. -¿Pues, quién será?

-Seré yo-respondió Kerjean. -¡Vos! =repitió César, estupefacto; -¡vos!

-Si es que quereis que os regale los quince luisos que veis aquí... El servicio que espero de vos, y que recompenso co tanta esplendidez, es que me cedais vaestro puesto por dos horas... A una legua de aquí detengo el carruaje que he deguiar, echo pie a tierra, abro la portezuela, obtengo por sorpresa la entrevista que siempre se me ha negado, me pongo a las plantas del padre inhumano, le enternezco, y no vuelvo a montar a caba lo sin haber obtenido su consentimiento. Ya veis que el plan es bien sencillo, su realización depende únicamente de vos, y no es dudoso el éxito... ¿ Estamos de acuerdo? Si consentis, tomad este oro, es vuestro; casaos con Magdalena y sed fe iz.

-Mi buen señor-balbuceó César emocionadísimo, -os he comprendido perfectamente, y quisiera complaceros a ganar la enorme suma que me ofreceis.

-¿Qué inconveniente se os presenta? Me parece que no es dificil... -¡Ah! ¡si no fuera más que esol... Pero, des-

- Pero, qué rezones teneis para hablar así? -Una de ellas es que, para conducir la silla de postas es preciso vestir el uniforme de postillón, y yo no puedo dejaros el mio, porque sois

mueho más alto que yo. - N por eso os apurais - respondió Luc sonriendo.

-Me parece...

graciadamente, es imposible.

-Mirad.

Luc entreabrió la capa, y apareció, ante los espantados ojos del muchacho, vestido con el traje reglamentario de los postillones.

- ¡Diablo! - exclamó César; -- no está mal. -Como veis, en todo he pensado. La primera dificultad está resueita. Vamos a ver las demás.

-Miamo, que en todo se fija-continuó el postillón, -notará que no soy yo quien monta a caballo; además que los compañeros se encargarán de decirselo, y os hará apear más que de prisa y me despedirá de la casa.

-Eso sucederia así sí yo montara en el patio; pero iré a esperaros al extremo de la cerca, enfrente de la puertecita blanca que ya conoceis. Cuando llegueis allí, dejareis caer el látigo, os bajareis del caballo para recogerlo, y entonces monto yo en vuestro lugar; nadie se entera del cambio, y vos correreis a estrechar vuestros quince luises al padre de Magdalena y a pedirle la mano de esta.

César se entregaba. No obstante, preguntó aun:

-Pe-o, señor, sereis reconocido por el que va en el coche.

-No te inquietes; no me conocerá con mi dis-

-¿Qué dirán en Athis-Mons? -¡Qué han de decir! Despues de haber dete-

nido el carruaje delante de la puerta, tendré el ouidado de marcharme. - ¿Y despues, quién traerá los caballos? -Vos mismo, que ireis a pie; y para que be-

primera parada, os regalo un luis más. Vamos, Los convenceis? César no pudo resistir más a la tentación, y

bais a mi salud con vuestros camaradas en la

respondió. =Me decido.

Ya era tiempo, pues en el momento que el enamorado de Magdalena aceptaba el trato, se comenzaban a oir los latigazos y ruido de cascabeles a lo lejos, y el rodar de un carruaje que caminaba con velocidad. Por fin, aquel ruido cesó, y una pesada silla de postas se detuvo delan i to do la gasa.

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

# "LA FAVORITA, CALABANA" LA FAVORITA,

PROPIETARIOS: HIJOS DE R.J. CHÁVARRI. ANTONIO MAURA.12. MADRID JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS.

# BAZAR MURCIANO

Plateria, 66 y 68

Murcia

SUGURSAL EN GARTAGENA:

Especialidad en objetos para regalos )o( Gran sur tido en artículos de Perfumería )o( Productes de la

OA D'A

CA A I

CALLE MAYOR, 33



Con un solo fuego, que consume muy poco carbón, suprimirá Ud. el frio y la bumedad, radiando por toda la casa una temperatura estudable y primarvard

Foilots:

CASA BRUGAROLAS

# TELEFUNKEN

Brugarolas y Jompasia

Demostraciones gratis

Sociedad, 10

Toward the Track of

Murcia

Tellogo 1233

# LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Socieded Minero-Metalárgica Zapata Portmée, S. A.—La Unión,—Sariagona Cara fundada en 1880

Orandes talieres de fundición, caldereria, maquinaria y electricidad

Lombas centritugas, separadoras magnéticas, molinos y prituradoras, motores eléctricos de la

Bath à Rosens, motores fijos y marines, Avance para aceltes pesados. Censtrucción de toda

elece de aparates relacionados con las industrias mineral y metalégicas

Especialidad en instalaciones de prepáración mecánica de minerales

Menéstic y reparaciones de meteras eléctricos de 1 a 150 esballos

## magnifice regale

Regalemon magnifica muchia-biblictera de tras energos a todo e
que adquiera, a plaços pagazolis
mes, la selección de sovelas más
interesantes y de autores más sólatres del muzica, elegidas por ustad,
de 300 a 400 páginas, en 4.º mayer. Sólo la ensuadaranción suntupse sectorio u estad más de la eneha de pagas a places inercibles.
Pida detallas y lategratica a Gentre

Libraro Hispara Americano. CORDOBA

-50r

Articulos para regalos
No lo dude Vd I lo tienen en el
Bazar Murciano



REUMATOL SAIZ de CARLOS - Para combatir el reumatismo, escente y gota, artritismo, obesidad, arterio-esclerosis, etc. Dispelve y elimina el ácido úrico, activa la nutrición, quita el dolor, oxida las grasas, aumenta la orina, que, si es turbia, se vuelve clara y transparente.

# a los floricultores

En estos talleres se vende

# Papel viele

## Exprés Cafeme

Café ideal sistema «Pavoui»

CAFE RIQUISIMO Y DE CONFEC;

CION RAPIDA

Do Venta:

BAZAR MURCIANO

#### BUMADORBS

for la proude més boults;
que existe en España entere,
nor la mojor eigerrore.
Sor la méquina La Tita.
Y ou esta tierra boudita,
liena de lux y de amerec,
me busean les fumadore;
son postinas insistencia;
perque fabrico a conciencia;
les eignerilles mejeres.
Banar Murciane

### Perfumeria selecta

Encontrará Vd. los mejores, pro ductos, en el

BAZAR MURCIANO

# Compania Trasatiantica

Servicios del mes delNoviambre 1932

Linea del Cantáhrico a Cuba-Mélico

Mayo, de Gijón el 23, y de Coruña el 24 para Habana y Verscruz, escalando en New-York al regreso Próxima salida el 22 de Junio.

Linea del Mediterraneo al Brasil-Ptata

Malaga el 6 y de Cadiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro. Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de Junio.

Linea del Mediterraneo al New-York Cuba

Autorizado por la Inspecia el New-York de Barcelona y Tarragona el 7

de Mayo, de Valencia el 8, de Alicante el 9, de Malaga el 10, de Cádiz el 12 y de Vigo el 14, para New-York, Santiago de Cuba y Habana, Próxima salida el 7

de Junio,

Linea del Meditarraneo a Puerto Rian-Venezuela-Colombia

el 26 de salaga el 27 y de Cádiz el 29, para Las Palmas, Sun Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristobal, escalando al regreso en Santo Dominio, Proxima salida el 25 de Junio;

Servicio tipo Gran Hotel.—T: S. H:=Redictelefonía.—Capilla.=Orquesta, etc.

Las comodidades y trata de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura

También tiène establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes y detalles, en las Agencias de la Compañía. En Madrid Ca-

(0) LA CATALANA (0)

Seguros contra incendios y explosivos de todas clases contra la pérdida de alquileres, riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio.—Fundada en 1865—Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión—Domicillada en Barcelona—Paseo de Gracia 2—Capital suscrito: Pesetas 5.000.000—Capital desembolsado: Pesetas 2.000.000—Reserva Estatuaria: Pesetas 1,000,000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPAÑIA

Años 1	Pr mas	<ul> <li>Programinal Control (Control of Control of</li></ul>	Reserva de * riesgos en curso	Reservas patrimoniales
1871	213,968'26	100,022'—	71,322'75	49,519'04
1881	420,551'54		140,183'84	271,655'87
1891	805,362'64	803,901'40	268,454'21	554.871'70
1901	1,472.470'96	317,258'70	490,928'65	908,406.96
1911	2,620,391'45	1,100,648'61	873,465'89	1.275,306'-
1921	16,222 084'70	9,878,500,03	5,960,178 98	9.527.696'49
1981	26,199,821,91	14,009,971.57	8;364,258'09	7.554,109'80
			2000 40 10 00	

Autorizado por la Inspección de Saguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1989 ELEGADO EN MURCIA;

Agustin Monteverde

SANTA TERESA, NUM., 7

50

Agencia de transportes y encargo a domicilio de

Santiag Marcos

Transportes de paquetes y mercancias en general por autocamiones a

dominilio entre

Madria
Lopez de Vega núm 6
Telétono, núm. 11.512

Murcia Calle de Pascual núm. 11 Teltiono, núm. 2.854

## Uaión Española de Explosivos

SOCIEDAD, ANONIMA DOMICILIADA EE BILBAO

SUCURSAL EN MADRID: CALLE DE VILLANUEVA, EUM. 11

AFábricas en Vizcaya (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Gabaurriba; en Oviedo (La Monjoya); en Madrid, en Savilla (El Elnpalina); en Cartagana; en Barcelona (Badalona); en Maiaza; en Cacares (Alda Morat) y en Lisoca.

PRODUCTOS QUIMICOS.—Acidos Saltúricos y Meum, Cloridico. Nitrico Gliceriaas: Salfatos de Sosa, de Coore, da Zias; de flierro y Férrico; Sa

co Gliceridas: Salfatos de Sosa, de Coore, de Zias; de flierro y Férrico; Sa esmant Clorat s: Barnices Marca Necol; Colae; Materias Colorantes; Colodión Nitratos; Cloraros.

ESPECIALIDADES PARA LA AGRICULTURA, Superfosfatos; Abone Compuestos; Minera es y Organicos; Eltratos de Sosa y de Potasa; Cloraro

Compuestos; Miliera es y Organicos; Elitratos de Sosa y de Potasa; Clorgro de Potasa; Sulfatos de Amonico y de Potasa; Silvinicas; Escorias Orgánicas Sulfatos de Coore y Hierro; Azuíre; daquinaria Agrícola y Accesorios; Motores a Gasolina y de Aceites Pesados.

Esporatorios para el análisis gratuito y completo de los terrenos y deterenos.

minación de los aponos más aprepiados.

EXPLOSIVOS y ARTICULOS Del CAZA. Dinamitas; Mechas; Detona dores; Pólvoras de Mina y e Caza; Cartucheria cargada y vacía de las mejore márces extranjeras y Nacianales: Escapetas para cazal Agrinas: etc. etc.

marces Extranjeras y Nacianales; Escopetas para cazal Aarmas; etc, etc, etc.

Para pedidos y demás detalless. dirigirse al REPRESENTANTE en MURCIA, dou GERON MO LOPEZ. calle de Angel Guirao, número 1 (antigua. Casa
de don Gerónimo Euiz)

Janaras esmaitadas desde 120 ptas.
Brugareias y Compania
Seciedad, 10 Mureia. Leiéieao 1239